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Aos dezesseis dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, no horário das quatorze
horas e três minutos, por meio de videoconferência, foi realizada a oitava sessão ordinária
do ConCMCC de dois mil e vinte e quatro. A reunião foi convocada e presidida pela
professora Tatiana Lima Ferreira, assessorada pelo vice-presidente, professor Maurício
Richartz, com a presença dos representantes docentes: Daniel Miranda Machado, Francisco
José Brabo Bezerra, Francisco de Assis Zampirolli, Marcelo Bussotti Reyes, Rodrigo Pavão; da
representante técnico-administrativo: Grace Mie Kato Ferreira; dos docentes convidados:
Alessandro Jacques Ribeiro, André Mascioli Cravo, Evonir Albrecht, Juliana Cristina Braga,
Katia Franklin Albertin Torres, Marcia Aguiar, Raphael Yokoingawa de Camargo, Raquel
Vecchio Fornari; com o apoio secretarial da secretária executiva Elaine Konno Rocha.
Ausência injustificada da chapa Yossi Zana (Titular) e João Ricardo Sato (Suplente). A
presidente Tatiana Lima Ferreira iniciou com os Informes da presidência: I. Resultado da
eleição do ConCMCC: as chapas de representantes docentes a seguir foram eleitas - Cristiane
Maria Sato e Aritanan Borges Garcia Gruber, Carlos da Silva dos Santos e Jair Donadelli
Júnior. Eles participarão deste conselho a partir de 1º de outubro de 2024 com término do
mandato em 31 de julho de 2025, tendo em vista que se candidataram para as vagas
remanescentes; II. Alteração do período de afastamento para estudo no exterior solicitado
pelo professor Gustavo Sousa Pavani. Período anterior é de 30/08/2023 a 30/12/2024,
sendo requerida a antecipação do término do afastamento para 16/12/2024; III. Agendada
para os dias de 2 a 4 de outubro a visita da comissão de avaliação externa virtual in loco para
o ato de renovação de reconhecimento de curso Bacharelado em Matemática. Sem mais
informes da presidência e dos conselheiros. O professor Alessandro Jacques Ribeiro solicitou
a inclusão do item na pauta de pedido de afastamento para estudo no exterior, período de
30/01/2025 a 02/07/2025. Colocado em votação e aprovada, com uma abstenção, a
inclusão do assunto como último item da pauta desta sessão. Para otimizar a sessão, com a
abstenção de um conselheiro, os itens do 1 a 7 do expediente da convocatória foram
promovidos para a Ordem do Dia e relatados pela presidente Tatiana Ferreira: Item 1. Ata
da terceira sessão ordinária realizada em 15 de abril de 2024 - aprovado com duas
abstenções. Item 2. Ata da quarta sessão ordinária realizada em 13 de maio de 2024 -
aprovado com três abstenções. Item 3. Ata da sétima sessão ordinária realizada em 12 de
agosto de 2024 - aprovado com duas abstenções. Item 4. Parecer do segundo ano de estágio
probatório do professor Rodrigo Augusto Cardoso da Silva - aprovado por unanimidade. Item
5. Relatório final das atividades executadas pela professora Rita Santos Guimarães, em razão
de rescisão de contrato devido a posse em outro cargo inacumulável - aprovado por
unanimidade. Item 6. Afastamento para estudo no exterior solicitado pelo professor Raphael
Yokoingawa de Camargo para o período de 20/01/2025 a 19/01/2026 - aprovado por
unanimidade. Item 7. Prorrogação da licença para tratar de interesses particulares (LIP)
requerida pelo professor Ivan Kaygorodov para o período de 01/01/25 a 31/12/25 - a
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presidente Tatiana Ferreira resumiu o parecer da coordenação do Bacharelado em
Matemática, informando que o docente está em Licença para Interesse Particular (LIP) desde
2021. No entanto, adicionalmente, a recente portaria da reitoria limita atualmente este tipo
de licença a, no máximo, dois anos. O conselheiro Daniel Miranda enfatizou a necessidade
de regulamentar períodos prolongados de ausência (tanto LIPs como afastamentos) apesar
de reconhecer que os afastamentos para pesquisa são tipicamente de interesse institucional
e que a LIP é legítima. Entretanto, destacou que o ConCMCC, por várias razões, no passado,
já havia discutido a situação desse professor na instituição. Além disso, mencionou que o
docente tomou posse em outra universidade antes de iniciar a LIP. Como evidência, ele
apresentou o currículo vitae do professor Ivan, que indica sua atual ocupação na
Universidade da Beira Interior, em Portugal, no Centro de Matemática e Aplicações, desde
01/09/2021. Foi apresentado também o Boletim de Serviço da UFABC e a portaria que
autoriza LIP a partir de 31/10/2021. O vice-presidente Maurício Richartz esclareceu que não
houve qualquer denúncia encaminhada à direção sobre a posse em outra universidade e
que portanto esta suspeita não era de conhecimento da direção atual do CMCC. Ele
acrescentou que já existem resoluções que limitam o período de afastamento, como a
portaria da reitoria, que limita LIPs a 24 meses, e a resolução do ConCMCC, que restringe
afastamentos para pesquisa a 30 meses. O conselheiro Marcelo Reyes comentou que o
docente publicou 12 artigos em 2024 sem menção da Universidade e sugeriu que seria
interessante firmar um acordo para que a UFABC seja mencionada em suas publicações. A
presidente acrescentou que no processo para implementação de LIP o docente deve
apresentar declaração sobre algumas atividades remuneradas que não podem ser realizadas
durante o período afastado. O conselheiro Daniel Miranda apresentou o currículo do
docente e o Boletim de Serviço da UFABC, que sugerem que o professor Ivan começou a
trabalhar em outra universidade antes do início do período de licença autorizado pela
UFABC. O conselheiro Marcelo Reyes sugeriu que as deliberações fossem separadas e que
fosse votada a prorrogação da LIP e, posteriormente, seja encaminhada para averiguação de
um possível segundo emprego, antes da autorização da licença. A presidente acatou essa
sugestão de encaminhamento e mencionou que medidas seriam tomadas pela direção para
encaminhar a denúncia formalizada neste conselho. Assim, foi encaminhada para votação e
reprovada por unanimidade a prorrogação da LIP. Encerrados os assuntos da Ordem do Dia,
foi iniciada a discussão dos itens do Expediente: Item 1. Projeto 2025 - Reserva Técnica para
Infraestrutura Institucional (RTI) - FAPESP - relatado pela coordenadora do projeto Raquel
Fornari. A presidente Tatiana Ferreira destacou que o valor foi o maior arrecadado em RTI
até o momento no CMCC e que, para compor o projeto, houve uma chamada interna no
CMCC amplamente divulgada para levantar as demandas dos pesquisadores do Centro.
Promovido para ordem do dia e aprovado por unanimidade. Item 2. Proposta de comissão
julgadora de concurso público do edital 009/2024 para provimento de cargo efetivo de
professor adjunto A na área de Neurociência, subárea Neurociência Teórica e
Computacional, opção 4 - a coordenadora de curso, Raquel Fornari, relatou que o assunto foi
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aprovado pela plenária e que o script lattes foi executado, não tendo sido detectados
conflitos de interesse entre candidatos e integrantes da comissão. Para atender à
recomendação da Comissão de Vagas sobre equidade de gênero em bancas, a coordenadora
sugeriu a inclusão da professora Sabine Pompeia como integrante da comissão. Também não
houve conflito de interesse com o nome dessa integrante. Por fim, a professora Raquel
solicitou que o processo de avaliação fosse presencial em razão das especificidades da área
do edital de abertura. A presidente Tatiana Ferreira informou que o CMCC disponibilizará a
passagem para um membro da comissão. Para evitar conflito de interesse, o conselheiro
Marcelo Reyes retirou-se da sessão durante a deliberação do assunto. A coordenadora
Raquel Fornari se comprometeu a consultar a plenária acerca da inclusão da professora
Sabine Pompeia como membro da comissão. Promovido para ordem do dia e aprovada por
unanimidade a comissão julgadora proposta, com a inclusão da professora Sabine Pompeia.
Item 3. Plano de gestão do curso de Especialização na Inovação da Educação Mediada por
Tecnologia - a coordenadora Juliana Braga apresentou o plano de gestão e relatou a
dificuldade em alocar emergencialmente professores da UFABC, aprovados em editais e que
podem receber bolsas da UAB (sem direito aos créditos didáticos). Ela destacou que a
alocação de professores não pode ser feita com antecedência, uma vez que há um processo
de abertura de editais que prioriza docentes da UFABC, mas é acessível ao público externo.
Por exemplo, no ano passado, dois professores internos foram aprovados no edital, mas não
puderam assumir as funções, levando à convocação de um professor externo que também
declinou a oferta. Ela destacou que professores que não participaram do edital não podem
receber bolsas. Nesse sentido, a coordenadora Juliana solicitou ao ConCMCC a possibilidade
de conceder de zero a quatro créditos para cobrir eventuais desistências de professores
escolhidos em editais, a fim de garantir uma alternativa para prementes alocações. O
vice-presidente Maurício Richartz explanou sobre a alocação de créditos e a conversão de
carga didática em carga administrativa para coordenadores de curso, conforme a Resolução
Consepe número 232, que estabelece que não há atribuição de crédito para quem recebe
retribuição pecuniária. Embora o ideal seja evitar essa situação, se houver a necessidade de
atribuição de créditos, esta necessidade deve ser analisada com antecedência pelo
ConCMCC, visto que há impacto na alocação e no planejamento do Centro. A presidente
Tatiana Ferreira destacou a importância do planejamento didático para evitar impactos nas
disciplinas de graduação, caso um professor precise assumir uma turma da especialização.
Em situações excepcionais, o assunto deverá ser avaliado por este Conselho. Maurício
Richartz respondeu à dúvida da coordenadora Juliana, indicando que ela deve modificar o
texto do plano de gestão para declarar a atribuição de zero créditos didáticos, com
possibilidade de demandar futuramente ao ConCMCC a atribuição de créditos didáticos em
caso de necessidade justificada. O plano de gestão foi promovido para a ordem do dia e, por
unanimidade, foi dada anuência à sua execução, com a ressalva de que, em caso de alocação
de um docente do CMCC que não esteja recebendo bolsa, a atribuição de crédito didático
deve ser requerida a este Conselho. Item 4. Plano de gestão do curso de Especialização em
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Ensino de Ciências “Ciência é 10” - relatado pelo coordenador Evonir Albrecht. O
vice-presidente Maurício Richartz sugeriu que o plano de gestão explicite que a oferta será
realizada pela UAB (Universidade Aberta do Brasil) e que os docentes não receberão créditos
didáticos. Caso haja necessidade de atribuição de créditos a demanda deve ser apresentada
a este Conselho. O plano de gestão foi promovido para a ordem do dia e, por unanimidade,
a anuência a sua execução foi aprovada. Item 5. Plano de gestão do curso Especialização em
Tecnologias e Sistemas de Informação - o conselheiro Francisco Zampirolli solicitou anuência
para a oferta de cursos pela UAB e a atribuição de créditos aos professores que trabalharem
no oferecimento da modalidade em oferta própria. O vice-presidente Maurício Richartz
questionou sobre o número de vagas oferecidas tanto pela UAB quanto pela oferta própria
da UFABC. O conselheiro Zampirolli esclareceu que se tratam de turmas distintas: uma da
UAB (com recebimento de bolsa por docentes que ministram disciplinas) e outra da UFABC
(sem recebimento de bolsa por docentes que ministram disciplinas). A presidente Tatiana
Ferreira indagou sobre as vantagens para a UFABC ao oferecer uma turma sem recebimento
de bolsa. O conselheiro Zampirolli explicou que a demanda pela oferta própria é voltada
para egressos da UFABC. O conselheiro Marcelo Reyes questionou a viabilidade de oferecer
as 25 vagas da UFABC sem a atribuição de créditos didáticos, apenas recebendo a bolsa da
UAB. Para otimizar a discussão, a presidente Tatiana sugeriu, com a concordância do
conselheiro Zampirolli e o apoio do conselheiro Francisco Bezerra, que se apreciasse apenas
a oferta com bolsa da UAB, sem impacto didático para o CMCC. O assunto foi promovido
para a ordem do dia e, com a abstenção do conselheiro Zampirolli, foi aprovada apenas a
oferta custeada pela UAB, sem atribuição de créditos didáticos a docentes que ministram
disciplinas. Item 6. Exceção ao limite de créditos didáticos, estabelecido pelo art. 4º da
Resolução ConsEPE 232, para a professora Marcela Bermudez Echeverry - o coordenador
André Mascioli Cravo informou que, para o biênio 2023/2024, a professora Marcela
Bermudez terá 12 créditos em disciplinas de pós-graduação, o que excede o limite de 25%
para disciplinas fora da graduação. Ele destacou que essa situação não é ideal, mas a
pós-graduação em neurociência enfrenta escassez de professores para alocação e se
comprometeu a tomar medidas para evitar a ultrapassagem desse limite no futuro. O
vice-presidente parabenizou a coordenação por antecipar e trazer a questão à discussão
antes do início do terceiro quadrimestre, ressaltando que o interesse por trás do
requerimento é institucional. Promovido para ordem do dia e aprovado por unanimidade.
Item 7. Planejamento didático para 2025 dos cursos específicos de graduação vinculados ao
CMCC - relatado pelo vice-presidente Maurício Richartz. Promovido para ordem do dia e
aprovado por unanimidade. Item 8. Expansão de uma vaga do processo seletivo simplificado
para contratação de professor visitante para a área de Educação Especial e Inclusiva, sem
subárea, edital 74/2022 - relatado pela presidente Tatiana Ferreira, que esclareceu que a
vaga a ser utilizada será uma vaga estratégica da direção. Promovido para ordem do dia e
aprovado por unanimidade. Item 9. Abertura de uma vaga para Processo Seletivo
Simplificado na área de Ensino de Matemática, subárea Educação Matemática no Ensino
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Superior - a coordenadora de curso Márcia Aguiar relatou o assunto e declarou que foi
aprovado pela plenária da licenciatura em matemática. Promovido para ordem do dia e
aprovado por unanimidade. Item 10. Afastamento para estudo no exterior solicitado pelo
professor Alessandro Jacques Ribeiro para operíodo de 30/01/2025 a 02/07/2025 - relatado
pela presidente Tatiana Ferreira. Promovido para ordem do dia e aprovado com uma
abstenção. A presidente da mesa agradeceu a colaboração dos presentes e encerrou a
reunião às dezoito horas e vinte e um minutos. Assim, para constar, eu, Elaine Konno Rocha,
secretária executiva, lavrei a presente Ata.

Elaine Konno Rocha
Secretária Executiva

Tatiana Lima Ferreira
Presidente do Conselho


